



### La difícil ciencia

Se puede ser Adán sin dejar de ser por eso árbitro de las elegancias.

Yo he presumido siempre de buen gusto y me he considerado particularmente apto para juzgar de la elegancia ajena. Se puede ser un Adán y eclipsar a un Petronio, Brummell o Mr. de Fouquieres en punto a saber apreciar lo que está bien o mal en los demás.

Me veo, sin embargo, en el duro trance de confessar que mis juicios críticos estaban en mantillas; reconozco que no poseo más que unas vagas nociones del complicado arte del bien vestir.

—Pipin Gabaldá lleva un vestido precioso. Con esto creía yo haber agotado la ciencia de la indumentaria.

¡Craso error el mío! De él han venido a sacarme una simpática amiga—cuyo nombre callo por discreción—y un simpático amigo, a quien no quiero hacer el reclamo estampando su nombre y apellido.

—Lleva un vestido precioso...; pero, ¿y el "pedigrí" de ese precioso vestido?—exclama mi amiga.—¿Es modelo auténtico o es una copia?—Salió de los acreditadísimos talleres de Lanvin o ha sido calculado por las habilidosas manos de Marichu, Pepita o Lola?

Yo opino que, para salir de dudas, el único medio eficaz es pedir a la poseedora del precioso vestido que me muestre la etiqueta; pero temo, al mismo tiempo, que mi petición no parezca de lo más pertinente.

Mi amiga esboza una sonrisa de lástima. «Es de Jean Paton», afirma con la misma seguridad que un articulo de fe. «Y el sombrero es modelo Worth».

Ignoro por qué signos exteriores reconoce mi linda amiga la mano que cortó los vestidos o modeló los sombreros de las bellas elegantes; pero la firme seguridad de sus afirmaciones me deja perplejo y me induce a pensar si será que, en efecto, entiendo muy poco de estos achaques de módas.

Con mi amigo, varian las cosas; ya no se trata de pedigree, sino del precio, del vil metal. Mi amigo lleva la proa de las pesetas del detallado arte decorativo de la indumentaria.

—Precioso ese vestido?—digo.

—Pohs... Un tussor de treinta francos... Un kasha palorosa de cincuenta y dos francos... Un escocés del año pasado...

—Mi amigo es el encargado de agrilar con su nota positivista mis dulces impresiones azules. Pasa Carmencho. Reconozco que su traje ha sido confeccionado en casa y con una tela baratija; pero... está deliciosamente bonita, armoniosa de línea, estonada de color; y, un poco timidamente, de miedo al jarro de agua fría de las sapientísimas observaciones de mi simpática amiga y de mi simpático amigo, exclamo:

—Precioso traje!

Y ni ella ni él se atreven a objetar que no es un modelo de Anna y que es un tussor de treinta francos.

Y yo sonrío con sonrisa de triunfo.

ADAN ECHECALTE.

### Santoral

Día 28, martes.—Santos Nazario, Celso, actor; Acacio e Inocencio.

Sol, sale á las 4'37 y se pone á las 7'37.

Cuarto creciente hoy, en Escorpio.

### Viajes

Procedente de París y de paso para Madrid, estuvo ayer en San Sebastián nuestro estimado amigo y compañero, don Angel Diaz de las Heras, redactor-jefe de "España Sportiva".

Vinieron de Logroño nuestros distinguidos amigos los señores de Ardanza, con su hijo Leandro.

Llegaron de Zaragoza: don Vicente Lope y señora, la señorita María Luisa Monterde, don Ramón Casas, don Antonio de Juan, la señorita Dolores Galbe, el ingeniero don Martín Zarazaga, los señores de Prada, y la familia de don Guillermo Faláis.

De Pamplona han venido: don Enrique y don Modesto Irurzun, don Carlos Lizasoain, doña Rosa Lizasoain, doña Lucía Sanau y su hija la encantadora señorita Loliña Reñón.

**ELEGANCE** Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

Llegaron al Balneario de Alzola: De Jerez: don Domingo Yáñez e hija.

De Madrid: don Baldomero Cruz y familia; el capitán de Ingenieros señor Rubio y su señora madre.

De Bilbao: don Rafael Arteche y señora de Gamarrá.

Salieron: Para Bilbao, don Valeriano Balza; señora viuda de Urrutia e hija.

Para Vitoria: don Rafael Santaolalla. Para Pamplona: don Domingo Elizondo. Para Cestona: don Casimiro Lopo y don Joaquín Alverio.

—Se encuentra en San Sebastián, nuestro querido amigo don Bernardo Rengifo, ex senador nor esta provincia y ex gobernador civil.

### Mezcilla

Juanito Leaburu.—Es la segunda vez, en poco más de un año, que Juanito Leaburu sufre las consecuencias de un accidente automovilista.

Esta vez, el golpe, que pudo costarle la vida, no tiene más consecuencias que la de obligarle á guardar cama unos días con una herida extensa en el cuello y varias en la cabeza.

Lamentamos el accidente y nos congratulamos de que todo se haya arreglado con unos puntos de sutura y unos metros de gasa.

### Letras de luto

Agradecimiento.—La familia de don Lino Galdós, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, dadas las numerosas manifestaciones de pésame recibidas con motivo del fallecimiento de su hijo don Miguel, nos ruega hagamos constar su profundo agradecimiento á todos cuantos se han interesado en su desgracia.

### Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 1<sup>o</sup>, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

**TELAS DE COLCHON, COSIDAS**  
a DIEZ pesetas  
**ALMACENES ROIG. - Garibay, 6**

### Doctor Ortega

Calle GUETARIA, 14.—Teléfono 8-77  
—Especialista corazón y pulmones—  
Consulta de 11 á 12 y de 3 y media á 5.

ASORDDEP.

### De sol a sol

#### AL VUELO

El día festivo amaneció despejado, haciendo concebir a todos, particularmente a los alpinistas, esperanzas de pasarlo en el campo con todos los atractivos que éste tiene, y más en la presente estación. Pero pronto se cambiaron las tornas, y apenas había terminado el concierto del Boulevard, que, como de costumbre, estuvo animadísimo, cambió el viento y con él también lo hizo el tiempo. Se encapotó el cielo, cubriéndose de nubes prefadas de vapor de agua, y a media tarde comenzó a llover abundantemente; pero como eran chaparrones de verano, vinieron las claras, y así, alternando el bueno con el mal tiempo, se pasó el día.

En las escuelas francesas se celebró el reparto de premios, fiesta simpática que llevó distinguida concurrencia al Victoria Eugenia, donde los escolares que asisten a las escuelas de la "Société de Bienfaissance française" fueron muy aplaudidos, ejecutando ejercicios de gimnasia, bailando y cantando muy agradamente "La señora X".

Ayer se reunió el Pleno del Ayuntamiento y también la Diputación se dispone a reunirse hoy.

Ausente el gobernador, no tuvimos ninguna noticia interesante que recoger en aquellas oficinas, donde el señor Pastrana se ha hecho cargo del mando supremo de la provincia.

Claro es que ha habido varios sucesos y ceses illos; pero todos han carecido de importancia y de verdadero interés.

El alcalde ha reunido al Sindicato de Iniciativa para saludar a sus miembros y anunciar la reorganización del mismo y acometer con el mayor entusiasmo la formación de un programa de fiestas dignas de San Sebastián.

La animación va en aumento y, sobre todo, en la playa no se puede dar un paso, presentando aquél abigarrado conjunto un golpe de vista extraordinariamente hermoso.

En los paseos se nota la afluencia de forasteros y de caras que, aunque no nos son del todo desconocidas, no las vemos habitualmente en otras temporadas.

"Encarna la misterio", en el Príncipe, y "Coquetería", en el Principal, fueron los grandes éxitos de las Compañías que actúan en los respectivos teatros.

Y vamos a hacer alto por hoy.

ASORDDEP.

### EN EL MODERNO Y JAI-ALAI

#### LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

Anteayer, por la tarde, se jugaron en el Moderno los partidos que estaban anunciados.

Contendieron en primer término los hermanos Iribarren, rojos, con Echaniz y Berolegui, azules.

El dinero salió francamente azul, pues no había confianza en los hermanos del famoso navarro. Y esta desconfianza de la "catedra" se hizo bien patente, pues cuando los hermanos tenían once tantos por seis los azules el dinero seguía dándose por éstos con gran momio.

Dominaron siempre los azules; pero á última hora los rojos, sobre todo el "cható", arrearon de firme y estuvieron á punto de dar un disgusto á la "catedra".

Por fin ganaron Echaniz y Berolegui por cinco tantos.

En segundo lugar jugaron los hermanos Quintana—I y II—rojos, contra Solozabal y Elorrio, azules.

Fué éste un partido muy interesante y competido. Hubo bastantes igualadas que provocaron los consabidos cambios en la cotización de dinero.

Después de varias alternativas ganaron el partido por nueve tantos.

—Por la noche, á primera hora jugaron Araquistain y Cantabria, rojos, contra Amorebieta y Villaro, azules.

También este partido fué muy competitivo e interesante, gracias al esfuerzo realizado por Araquistain.

Hubo algunos empates y alternativas, pero al fin se impusieron Amorebieta y Villaro, que vencieron por tres tantos.

—En el segundo partido nocturno actuaron Arenas y Quintana III, colorados, y Gorrochategui y Amorebieta, azules.

El encuentro careció de interés, advirtiéndose desde el primer momento la superioridad de los azules.

Gorrochategui y Amorebieta, jugando nada más que bien, ganaron de "calle" el partido.

#### LOS DE AYER, LUNES

Ayer lunes, los partidos anunciados se jugaron en el frontón Jai-Alai.

A primera hora contendieron Azurmendi y Amorebieta, rojos, con Gallarta II y Aguirre, azules.

La primera mitad fué bastante movida. En cambio la segunda careció de interés.

Al principio hubo varios empates y algunas alternativas de tanto. Luego se impusieron Azurmendi y Amorebieta, que dejaron a sus rivales en 40 tantos para los 50.

Después jugaron Badiola y Lejona, encarnados, contra Gallarta III y Quintana III, azules.

Este encuentro resultó muy mediano, pues apenas tuvo competencia de ningún género.

El dinero, al comenzar la contienda se ofreció por los rojos, equivocándose la "catedra", pues los azules, que eran Gallarta y Quintana, se impusieron desde el primer momento y ganaron de "calle" el partido.

Los vencidos quedaron en 36.

#### Sigue la recogida

### Las novelas pornográficas

El agente de Policía don Rafael de Pablo, encargado de realizar la inspección de libros y revistas para combatir la pornografía, se incautó ayer de crecido número de novelas escritas con muy poco escrupulo por los Caballero, Retana, Belda, etc.

### Teatro del Príncipe

EXTRAORDINARIO EXITO

### "Encarna, la Misterio"

### Jerseys, abrigos, vestidos

Sobre medida, CORSETERIA. Prim, 28, Teléfono 5-37.

### CRETONAS SUPERIORES

colores firmes, a 1,50

ALMACENES ROIG. - Garibay, 6

### Funciones para hoy, 28 de Julio

TARDE: A las seis y media NOCHE: A las diez y media

GRAN ESTRENO

de la comedia en tres actos de Augusto Martínez Olmedilla,

**La mano de Alicia**

### SE DESEAN CON URGENCIA

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se realice. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se deseé. Reserva y garantía absoluta. No se practicarán referencias ni sello para la respuesta.

Para más detalles dirigirse al Apartado de Correos 4.026 - MADRID